
Alti Parlamentari — 1 5 1 7 1 — Camera dei Deputati 
LEGISLATURA XXIV - L A SESSIONE - DISCUSSIONI - TORNATA DEL 1 2 DICEMBRE 1 9 1 7 

Rava. — Al ministro della guerra. — « Per 
sapere se non creda necessario concedere il 
yiaggio gra tu i to , per vedere la famiglia , ai va-
lorosi soldat i fer i t i che escono dal l 'ospedale 
e debbono di nuovo recarsi alla f r o n t e » (1). 

Renda. — Al ministro dell' interno. — 
« Sulla necessità di r i tenere, ai fini del l 'ap-
provv ig ionamento , che la popolazione della 
provinc ia di Ca tanzaro ascende a 558,888 
ab i t an t i , come r isul ta da recent i esat t i ss ime 
indagini », 

E I S P O S T A . — « I l censimento del 1 9 1 1 dà 
m a popolazione di 483,235 ab i t an t i , come 
X3resente di f a t t o in provinc ia di Catanzaro . 

« Al pr imo gennaio 1915, dalla Direzione 
generale di s-tatistica e lavoro del Ministero 
di agr icol tura si è calcolata una popolazione 
di 505,802 ab i tan t i , si r i t iene possa essersi 
accresciuta così da va lu t a r s i oggi a circa 
520,000 ab i t an t i . Togliendo da ques t ' u l t ima 
cifra coloro che a t t u a l m e n t e si t r o v a n o 
so t to le armi , calcolat i in 33,000 circa te-
nendo conto delle classi finora r i ch iamate , 
si ha la cifra di 487,000. So t t r aendo ancora 
da ques t 'u l t imo q u a n t i t a t i v o il numero di 
bambin i al d iso t to di due anni , che non 
consumano cereali o ne consumano insen-
sibi lmente, calcolat i in circa 39,000, si giunge 
alla cifra di 448,000 ab i t an t i , minore per-
t a n t o di quella ca lcola ta dal Commissar ia to 
in 450,000. 

« Non si ha modo poi di cont ro l la re la 
esistenza o la esa t tezza di a l t re indagini , 
cui accenna l ' in te r rogante . Però , il d a t o 
preso per base per il con t ingen tamen to è 
con fo r t a to anche da a l t r i e lementi s ta t is t ic i 
poiché da un calcolo f a t t o con la maggiore 
possibile appross imazione ed agg io rna to al 
1° luglio 1917, si è a v u t o una popolaz ione 
di 454,554 a b i t a n t i present i , esclusi qu ind i 
quelli so t to le armi. Da questo v a n n o de-
t r a t t i i bambini , calcolat i come sopra in 
39,000, onde in t a l modo r isul terebbe u n a 
popolazione da computa r s i agli ef fe t t i del 
consumo di grano in 415,554 ab i t an t i , c i fra 
ques ta sempre r i l evan temen te al d isot to di 
quella calcola ta da l Commissar ia to , agli ef-
f e t t i del con t ingen tamen to cereali . 

« Si fa inol t re presente che la cifra della 
popolazione media delle provincie è uno, ma 
non il solo e lemento tenutos i p resen te nel 
fissare il con t ingen tamen to sudde t to , il 
quale, da t e le no te condizioni di deficienza 
di grano deve tener conto di t u t t e le pos-

(1) Yedi per la risposta quella identica data all'in-
terrogazione del deputato Agnelli, pag. 15119. 

sibilità di compenso della assegnazione sin-
gola che va cons idera ta come una media 
del consumo t r a uomini , donne e bambini. , 

« Sarà però cura di questo Commissa-
r ia to , non appena sa ranno più e s a t t a m e n t e 
de t e rmina t e le reali condizioni del raccol to 
del grano, di r ivedere le assegnazioni f a t t e 
migl iorandole se possibile là dove maggiore 
è il bisogno. 

«,Per ora è necessario fa re assegnamento 
su quel pa t r io t t i co spiri to di sacrificio di 
t u t t e le provincie del quale la Calabria ha 
sempre da to fulgido esempio. 

« Il commissario generale 
per gli approvvigionamenti e i consumi 

' « A L F I E R I » , 

Renda. — Al ministro dei trasporti marit-
timi e ferroviari. — « Sulla necessità di im-
pr imere maggiore celerità, con mezzi r a p i d i 
e pront i , al t r a s p o r t o degli approvvig iona-
ment i ; in modo speciale alla provincia d i 
Catanzaro , r imas ta p r iva di generi a l imen-
t a r i da parecchio t empo ». 

E I S P O S T A . — « Si presume che la pre-
sente in ter rogazione del se t tembre scorso 
possa essere s t a t a m o t i v a t a da qua lche 
occasionale inconveniente spiegabile con le 
innumerevol i difficoltà che si dove t t e ro e 
si debbono superare nel l ' e f fe t tuazione dei 
t r a spor t i . Ad ogni modo, in mancanza d i 
una specifica denunzia di f a t t i , posso assi-
curare , per quan to r iguarda le Fer rov ie 
dello S ta to , che la Direzione generale emanò 
a suo t empo disposizioni e invigila t u t t o r a 
perchè t u t t e le r ichieste di spedizione inte-
ressant i l ' app rovv ig ionamen to della popo-
zione civile siano sempre p r o n t a m e n t e sod-
d i s fa t t e ed i re la t iv i t r a s p o r t i siano i n o l t r a t i 
a dest ino il più sol leci tamente possibile. Non 
r isul ta che in propos i to si siano verificate* 
inosservanze o t rascuranze , salvo le momen-
tanee deficienze inevi tabi l i in servizi del 
genere e specia lmente nelle present i ecce-
zionali condizioni dei t raf f ic i ; deficienze 
però che, ogni qualvol ta si verif icano, sono 
sempre p r o n t a m e n t e compensa te . Non ri-
sul ta nemmeno in modo par t i co la re che nei 
r iguardi dei t r a s p o r t i fe r roviar i si siano-
verif icat i r i t a rd i nelle spedizioni d i re t te a l la 
provinc ia di Catanzaro . 

« Il sottosegretario di Stato 
« R E G G I O » . 

Rota. — Al ministro dell'interno (Ufficio 
propaganda all'estero). — « Per sapere se n o n 
creda oppor tuno che l ' I t a l i a concorra a l -


